

Messe du mardi 30 avril 2024
Mardi de la 5^e semaine de Pâques

→ Une méditation commencée
aujourd'hui par l'évangile.

Première Lecture (Ac 14, 19-28)

« Ayant réuni l'Église, ils rapportèrent tout ce que Dieu avait fait avec eux »

En ces jours-là, comme Paul et Barnabé se trouvaient à Lystres,
¹⁹des Juifs arrivèrent d'Antioche de Pisidie et d'Iconium ;
ils se rallièrent les foules, ils lapidèrent Paul
et le traînèrent hors de la ville, pensant qu'il était mort.
²⁰Mais, quand les disciples firent cercle autour de lui,
il se releva et rentra dans la ville.

2. Ah, l'apôtre Paul nous montre bien cela quand, une fois lapidé et traîné hors de la ville, fort du cercle des disciples autour de lui, il se relève (un peu comme la Résurrection qui permet de se relever de la mort) et entre à nouveau dans cette ville !

Le lendemain, avec Barnabé, il partit pour Derbé.
²¹Ils annoncèrent la Bonne Nouvelle à cette cité et firent bon nombre de disciples.
Puis ils retournèrent à Lystres, à Iconium et à Antioche de Pisidie ;
²²ils affermissaient le courage des disciples ;
ils les exhortaient à persévérer dans la foi, en disant :
« Il nous faut passer par bien des épreuves pour entrer dans le royaume de Dieu. »
²³Ils désignèrent des Anciens pour chacune de leurs Églises
et, après avoir prié et jeûné,
ils confièrent au Seigneur ces hommes qui avaient mis leur foi en Lui.

3. Puis il va plus loin exercer son ministère d'apôtre du Seigneur : annoncer la Bonne Nouvelle, affermir et exhorter les disciples, instituer des responsables locaux des communautés de disciples, et rapporter l'action de Dieu avec lui et ses compagnons à ceux qui l'avaient envoyé en mission.

²⁴Ils traversèrent la Pisidie et se rendirent en Pamphylie.
²⁵Après avoir annoncé la Parole aux gens de Pergé,
ils descendirent au port d'Attalia,
²⁶et s'embarquèrent pour Antioche de Syrie, d'où ils étaient partis ;
c'est là qu'ils avaient été remis à la grâce de Dieu pour l'œuvre qu'ils avaient accomplie
²⁷Une fois arrivés, ayant réuni l'Église,
ils rapportèrent tout ce que Dieu avait fait avec eux,
et comment Il avait ouvert aux nations la porte de la foi.
²⁸Ils passèrent alors un certain temps avec les disciples.

→ Maintenant : au
psaume du jour !

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 144 (145), 10-11, 12-13ab, 21

R/ ¹²Que Tes amis, Seigneur, annoncent la gloire de Ton Règne !

¹⁰Que Tes œuvres, Seigneur, Te rendent grâce
et que Tes fidèles Te bénissent !
¹¹Ils diront la gloire de Ton règne,
ils parleront de Tes exploits,
¹²annonçant aux hommes Tes exploits,
la gloire et l'éclat de Ton règne :
¹³Ton règne, un règne éternel,
Ton empire, pour les âges des âges.

4. On n'oublie pas de Te bénir pour Tes œuvres, o mon Dieu, ainsi que nous y invite le premier verset du psaume du jour !

→ Venons-en maintenant à l'acclamation de l'évangile

²¹Que ma bouche proclame
les louanges du Seigneur !
Son Nom très saint,
que toute chair le bénisse toujours et à jamais !



Acclamation (cf. Lc 24, 4b.26)

Alléluia. Alléluia.

Le Christ devait souffrir
et ressusciter d'entre les morts
pour entrer dans la gloire.

Alléluia.

→ Revenons maintenant au 2^e
verset de l'évangile du jour...

5. Souffrir, tomber, mais se relever et poursuivre
notre mission : voilà le chemin du chrétien
pour partager la "gloire" de son Seigneur.

Évangile (Jn 14, 27-31a)

« Je vous donne ma paix »

En ce temps-là, Jésus disait à Ses disciples :

²⁷ « Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix ;
ce n'est pas à la manière du monde que je vous la donne.
Que votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé.

²⁸ Vous avez entendu ce que je vous ai dit :
Je m'en vais, et je reviens vers vous.

Si vous m'aimiez, vous seriez dans la joie
puisque je pars vers le Père,
car le Père est plus grand que moi.

²⁹ Je vous ai dit ces choses maintenant,
avant qu'elles n'arrivent ;
ainsi, lorsqu'elles arriveront, vous croirez.

³⁰ Désormais, je ne parlerai plus beaucoup avec vous,
car il vient, le prince du monde.

Certes, sur moi il n'a aucune prise,

^{31a} mais il faut que le monde sache que j'aime le Père,
et que je fais comme le Père me l'a commandé. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ La méditation court
maintenant à la 1^{ère} lecture.

1. Ta Paix, Seigneur, celle qui T'habite, Tu veux nous
la laisser, nous la donner. Ainsi nous persévérons
dans notre vie de chrétiens actifs, sans laisser les
événements nous effrayer ni nous bouleverser.

6. Écoutons, réécoutons et entendons bien les
Paroles de notre Seigneur, et toutes celles de
l'Écriture que notre Église nous donne dans les
messes du jour, car ainsi, en complément de Son
Corps et Son Sang, "Il revient vers nous" !

→ La méditation se termine avec
l'avant-dernier verset de l'évangile.

7. Veillons à bien demeurer près de Lui et même en
Lui, car sur Lui le démon "n'a aucune prise" ; notre
Seigneur et maître sera ainsi aussi notre "citadelle" !

Homélie de la messe de 9h à Saint Maxime d'Antony

Père Olivier Lebouteux, curé de la paroisse

Quand Jésus laisse Sa Paix à Ses disciples, « ce n'est pas à la manière du monde », et ceci nous est très bien illustré en pratique par la lecture que nous avons entendue des Actes des Apôtres. Paul et ses compagnons vivent bien des tribulations... Mais Paul, alors qu'il a été lapidé et « traîné hors de la ville » se relève (avec le même mot grec que la Résurrection du Seigneur) et rentre à nouveau dans la ville (rien ne l'effraie !), ce qui nous montre aussi que la Paix reçue du Seigneur consolide aussi notre confiance en Lui.

La paix profonde reçue du Seigneur dans nos cœur vient également y désamorcer tout ce qui pourrait y trouver naissance en termes de rancune et d'agressivité. Et cette paix permet aussi à Paul et ses compagnons de consoler et d'exhorter les autres disciples, mais aussi d'annoncer la Bonne Nouvelle un peu plus loin.

Oui, « Il nous faut passer par bien des épreuves pour entrer dans le royaume de Dieu », mais nous savons que nous sommes en chemin vers le Royaume de Dieu... et cette espérance soit elle aussi contribuer à notre Paix dans le Christ ! Amen.

Méditation de La Croix

Michel Bertrand, pasteur

Quand on regarde la situation tragique de notre monde, il y a, en effet, de quoi être inquiets ! Au fil des siècles, et plus que jamais aujourd'hui, ce sont plutôt les conflits, les violences, les guerres, les terrorismes qu'engendrent les logiques, les idoles et les autorités de ce monde. Jésus Lui-même va en être la victime. Alors, « avant que ces choses arrivent », Il prévient ici Ses disciples. Dans cette finale du premier discours d'adieu, la réflexion théologique cède le pas à un propos plus affectif et en même temps très paradoxal. En effet, Jésus invite les Siens à voir, dans sa mort, la promesse d'une paix véritable, les exhortant même à se réjouir de Son départ. On comprend que les disciples aient eu, jusqu'à la fin, du mal à le croire.

Même après la résurrection, ils seront encore dans la peur et le doute. Il faudra que le Ressuscité vienne vers eux, quand ils sont enfermés dans leur peur et leur maison aux portes verrouillées. Par trois fois il leur dira : « La paix soit avec vous » (Jn 20, 19. 21. 26). Cette paix, source de confiance, se nourrit de la certitude que le monde n'a aucun pouvoir sur les disciples du Christ, comme il en a eu aucun sur lui. Cette paix est un don spirituel reçu dans la foi sur lequel le monde et ses puissances de mort n'ont désormais aucune prise. Même confrontée à l'adversité, elle demeure imprenable.

